

Noticias de Aviación

Nuevas manifestaciones de Nobile
ROMA, 11.—El general Nobile ha sido visitado por un periodista a quien ha dicho que, en su opinión, las probabilidades de encontrar a Alessandri y sus compañeros con vida es de uno contra mil.

"Se está haciendo todo lo que humanamente se puede para encontrarlos. La única esperanza que me queda, y ésta es muy débil, la fio en la labor de salvamento efectuada por el "Krassin" y por los aeroplanos."

El general Nobile afirmó que su fe en los dirigibles, como el mejor y más seguro medio de exploración polar, es idéntica a la que tenía hace unos meses, y que si recibiera órdenes de emprender un vuelo de expedición polar en un dirigible, partiría con igual entusiasmo, con los mismos métodos y con igual fe en el éxito que le animaba cuando se le dio el orden de partir a bordo del "Italia".

Interrogado acerca de sus enemigos y de lo que pensaba hacer para desmentirlos, Nobile manifestó que nada dirá hasta después de la investigación que el señor Mussolini ha prometido que se hará, siendo posible que, aun después de la misma, continúe guardando silencio acerca de este aspecto del vuelo del "Italia".

El autogiro La Cierva

LONDRES, 11.—Después del viaje que realiza por Inglaterra, es probable que se intente con el autogiro La Cierva la travesía de la Mancha para ir a Francia.

Si la tentativa tiene éxito, es posible que se emprenda el viaje por los aires a Amsterdam y a Berlín.

Turistas franceses en Tromsø

TROMSØE, 11.—Unos cuarenta turistas franceses han llegado a esta población a bordo del vapor "Príncipe Olaf", dirigiéndose después al lugar donde emprendió el vuelo el capitán Guilbaud, y arrojaron numerosos ramos de flores.

El aviador Murdock, detenido en Pretoria
PRETORIA, 11.—En cuando ha llegado a ésta el aviador Murdock ha sido detenido, inculcado de haber abandonado sin el permiso consiguiente su puesto en la aviación surafricana.

Murdock, en efecto, disfrutaba de una licencia; pero ésta finalizó el día 31 de julio último, y en su consecuencia, ha estado ausente de su puesto el tiempo comprendido entre dicha fecha y la actual.

Sin embargo, se cree que, una vez cumplidos ciertos requisitos indispensables, Murdock será autorizado para continuar su vuelo al Cabo.

Otro vuelo trasatlántico

SAN FRANCISCO, 11.—El aviador Lyon prepara un vuelo trasatlántico de Creydon a Los Angeles.

Levine no explica sus propósitos

BERLÍN, 11.—Los señores Levine, Acosta y la señorita Boll, que, como se sabe, han firmado un contrato para la compra de un aeroplano trasatlántico Junkers, han sido interrogados por los periodistas. El señor Levine se mostró extremadamente reservado, limitándose a manifestar que el aparato adquirido es similar al famoso "Bremen", de gran resistencia contra el mal tiempo y lo suficientemente fuerte para atravesar el océano. Añadió que no ha decidido aún nada sobre su vuelo trasatlántico.

Poco después, el señor Levine sostuvo una larga conversación con el capitán Hermann Koehl, piloto del avión "Bremen", que realizó la travesía de Europa a América.

El ingeniero Gianola, fuera de peligro
PARIS, 11.—Esta madrugada parecía hallarse mejor el ingeniero Gianola, herido en el accidente de aviación de Orly. Su vida está fuera de peligro.

Traslado del hidroavión "Numancia"
CADIZ, 11.—El hidroavión "Numancia" fué trasladado al hangar de Construcciones Aeronáuticas, desde Puentes. Lo remolcó una lancha motora hasta la rampa, en donde lo recogió el carro de lanzamiento. Reconocido por los técnicos, éstos apreciaron que todos los motores funcionaban perfectamente.

El verano Regio

Un partido de Polo.—La copa de la condesa de la Maza

SANTANDER, 11.—En el campo de polo de la Magdalena se han disputado la copa de la condesa de la Maza los equipos morado y blanco, constituidos en la siguiente forma: morado, marqués de Portago, marqués de Villabragima, duque de Lécera y don Alfonso; blanco, conde de Velasco, duque de Santo Mauro, conde de la Maza y duque de Alba.

El "match" se jugó a seis periodos. Por la composición de los equipos, y dada la brillante actuación del marqués de Villabragima en los partidos anteriores, se suponía que habría de triunfar el morado; pero no fué así.

El constante acierto del conde de Velasco, rematando las jugadas, en colaboración con el duque de Santo Mauro y conde de la Maza, dió la victoria a su equipo por 11 tantos a nueve.

El partido tuvo momentos de gran interés, llegando a empatar los contendientes en el tanto ocho.

La situación en China

Inglaterra ha firmado un Acuerdo con el Gobierno nacionalista.—Su texto es parecido al recientemente suscrito por Norteamérica

SHANGHAI, 11.—El cónsul general de Gran Bretaña en esta ciudad, sir Eidney Barton, ha firmado un acuerdo con el Gobierno nacionalista respecto a los sucesos ocurridos en Nankin el pasado marzo.

El ministro de Negocios Extranjeros, señor Wang, ha firmado el acuerdo en nombre del Gobierno nacionalista.

En dicho acuerdo se incluye la revisión de un Tratado, en forma parecida al recientemente acordado entre China y los Estados Unidos.

SHANGHAI, 11.—El Acuerdo que fué firmado ayer entre el cónsul general británico y el ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno nacionalista chino liquida los incidentes de Nankin, fijando las indemnizaciones que habrán de ser entregadas a los súbditos británicos que fueron objeto de violencias. Parece confirmarse que sus cláusulas son análogas a las del Acuerdo concertado sobre el mismo asunto con los Estados Unidos.

EN BRUSELAS

Congreso Internacional Socialista

La jornada de ocho horas
BRUSELAS, 11.—El Congreso internacional del partido socialista abordó ayer la cuestión de la jornada de ocho horas, declarando que el Gobierno británico es el culpable de que el Convenio de Washington no haya sido adoptado ya por todos los países. Se acordó luego reivindicar el derecho a la igualdad internacional para China; significar su simpatía hacia el movimiento sindicalista indostánico y las aspiraciones nacionales de Egipto; censurar la política de opresión económica de los Estados Unidos en América Central y América del Sur y reclamar la autonomía administrativa para las colonias donde la civilización se halla suficientemente avanzada.

El presidente del Reichstag da las gracias a los delegados franceses

BRUSELAS, 11.—Ayer, a las cuatro de la tarde, se ha reanudado la sesión del Congreso Internacional del partido socialista.

Loebe, presidente del Reichstag, dió las gracias a los delegados franceses por su declaración en favor de la evacuación de las provincias renanas, y declaró que el partido socialista alemán hará todo cuanto esté en su mano por establecer los fundamentos de la paz.

Sesión plenaria

BRUSELAS, 11.—La sesión plenaria celebrada ayer tarde por el Congreso Internacional Socialista ha sido presidida por los señores Cjeh, socialista alemán de Checoslovaquia, y Rabernan, socialista checoslovaquo.

El delegado belga De Brouckere presentó, en nombre del Comité ejecutivo, una moción contra la pena de muerte y una resolución encareciendo la necesidad de emprender la lucha para lograr la libertad de los detenidos políticos.

El delegado holandés, señor Abarda, presentó una resolución en favor del desarme, diciendo que uno de los más inmediatos e importantes objetivos para el partido socialista está en ejercer la mayor presión posible sobre todos los Gobiernos al objeto de utilizar las tendencias existentes, incluso entre las clases directoras, contra las poderosas tendencias imperialistas y militaristas. También es de todo punto urgente y preciso, dijo, que se lleve a un Convenio internacional para el desarme.

La resolución presentada por el señor Abarda prevé toda una serie de medidas para impedir el aumento de los Ejércitos. Dice que el partido obrero socialista debe luchar por el desarme al mismo tiempo que por la democratización del Poder, el Ejército y la Marina.

La situación política en Europa es poco tranquilizadora

BRUSELAS, 11.—El Congreso del partido socialista ha discutido la situación política general en el continente europeo.

El delegado polaco habló sobre el peligro fascista y declaró que la clase obrera de su país defiende la política de paz y pide la resolución de la cuestión de las minorías.

Dijo también el delegado polaco que los mismos ideales.

El delegado húngaro dijo que su país continúa bajo el yugo del almirante Horty y, convertido en una colonia italiana, se prepara abiertamente para la guerra.

El delegado ruso denunció que en su país la dictadura continúa elevada sobre ruinas hasta el momento en que se produzca el derrumbamiento.

La proposición del desarme
BRUSELAS, 11.—El Congreso Internacional del partido socialista ha discutido la proposición relativa al desarme.

La Internacional obrera tiene la vista fija en el desarme y opina que debe realizarse una presión cerca de los Gobiernos en ese sentido, empleando, si fuera necesario, medios violentos.

España en Marruecos

El delegado general embarca para España
TETUAN, 11.—En uso de permiso, ha embarcado para España el delegado general de la Alta Comisaría, don Diego Saavedra, acompañado de su familia.

La travesía del Estrecho la hará en un barco de guerra, puesto a su disposición por el general Sanjurjo.

Durante su ausencia se encargará de la Delegación el director de Intervención civil, don Teodomiro Aguiar.

Un agasajo

CEUTA, 11.—El mantenedor de los juegos florales hispanomarroquíes don Manuel Figueroa Rojas, y el presidente de la comisión, don Antonio Micó, fueron invitados a comer por el alto comisario, general Sanjurjo, quien se mostró afectuosísimo, entregando al primero una fotografía con expresiva dedicatoria, y le felicitó por el acierto del discurso que pronunció en la fiesta, que consideró como fiel reflejo del momento actual.

El señor Figueroa salió para Madrid, y fué despedido por el presidente de la Junta municipal y otras personalidades.

MELILLA, 11.—El director del "Telegrama del Rif" ha recibido una carta, fechada en California, suscrita por 20 familias españolas, rogándole que les comunique los requisitos que necesitan para ser acreedoras a tomar parte en la colonización de la zona de Marruecos.

El jefe de la base de hidros de Mar Chica ha recibido un telegrama del director de Aeronáutica ordenando que salgan mañana para Lisboa dos hidros "Savoia".

Irán tripulados por el capitán Merino, el teniente Morato y dos mecánicos.

Desde Lisboa se dirigió a Marín para realizar ejercicios de tiro.

Para atenuar la crisis económica se ha dispuesto que se dé trabajo, en las obras que se realizan en este territorio, a centenares de indígenas.

La señora del general Carrasco, por encargo de S. M. la Reina doña Victoria, ha comenzado los trabajos para la tómbola a beneficio de la Cruz Roja.

La representación diplomática de Italia en Tánger

TANGER, 11.—Ha llegado el cónsul general de Italia en Rabat, el cual se hará cargo del Consulado de su país en Tánger, por haber sido destinado a Lisboa el ministro de Italia en esta capital.

Indulto del jefe del Estado Mayor de Abd el Krim

PARIS, 11.—El diario "Le Temps" dice que ha sido indultado en ex legionario alemán Klemm, que fué jefe del Estado Mayor de Abd-el-Krim y que había sido condenado a muerte después de la derrota de los rifeños.

Una falsificación de billetes de ferrocarril

SEGOVIA, 11.—La Policía de esta capital ha descubierto una falsificación de billetes del ferrocarril.

Días pasados, el sacerdote don Antonio Jiménez, de Madrid, y otras personas, adquirieron billetes para dicha capital a un individuo situado en las inmediaciones de la estación férrea.

Al hacer la revisión el interventor, y ya en marcha el tren, observó que los billetes estaban falsificados y obligó a abonar a sus poseedores nuevos billetes.

Denunciado el hecho, la Compañía lo puso en conocimiento del gobernador civil, quien transmitió la denuncia al Juzgado.

La Policía, después de activas pesquisas, detuvo a Faustino Herrero Casal, Mariano Primitias Pelegrin y Antonio Sánchez Segovia, alias "Cinquito", el cual se declaró autor de la falsificación, y dijo que los billetes vendidos se los entregó un individuo apodado "Michichi" para que los timbrara y expendiera, operación que efectuó en el despacho central del ferrocarril, donde presta sus servicios como mozo.

Al conocer la denuncia "Cinquito" envió la cantidad recibida a los viajeros.

Por averiguaciones de la Policía se sabe que la falsificación se realizaba del modo siguiente:

Los billetes que utilizaba "Cinquito" eran de fecha atrasada, lo humedecía con objeto de hacer desaparecer la fecha que todos llevan marcada en seco y después les pasaba una plancha caliente, con lo que hacía desaparecer totalmente las huellas. Por último, marcaba la fecha corriente, y era verdaderamente difícil, a simple vista, descubrir el engaño.

Ya en otra ocasión la Policía descubrió una falsificación análoga.

Curso de Artillería de costa, en El Ferrol

FERROL, 11.—Se celebró ayer la apertura del curso de Artillería de costa, al que asisten gran número de jefes y oficiales de Aviación, de Ingenieros y de Artillería.

El primer ejercicio consistió en disparos a distancia máxima de 10.000 metros.

En las prácticas coadyuvó un torpedero de la escuadra.

Los globos militares subieron hasta 1.500 metros.

Las baterías desde donde se hicieron los disparos son las de la entrada de la ría.

Conflictos sociales

La huelga de albañiles de Sevilla.—Manifestaciones del gobernador

SEVILLA, 11.—El gobernador civil ha manifestado esta mañana a los periodistas que han entrado al trabajo el 60 por 100 más de obreros albañiles que ayer, con lo cual se aproxima cada vez más la solución de la huelga.

Continuo diciendo que ha sido clausurada la Sociedad de Tipógrafos por intentar ejercer coacciones entre sus afiliados con objeto de que secundaran la huelga. Ha sido detenido el presidente de dicha Sociedad.

Esta mañana se ha advertido la presencia de muchos albañiles en los edificios en construcción, que se mostraban dispuestos a reanudar el trabajo; pero minutos después, sin causa que lo justificase, se retiraron, según mis informes, temerosos de las represalias violentas de los compañeros partidarios de continuar el paro.

"Yo me permito—continuó diciendo—aconsejar a los que deseen continuar trabajando que no tengan temor alguno y realicen su deseo, en la seguridad de que no sufrirán molestia en el presente y en lo por venir."

Terminó diciendo que el plazo de cuarenta y ocho horas concedido a los huelguistas para que cesen en su actitud termina esta noche, con lo cual hace un llamamiento a la cultura de todos en bien de Sevilla, ya que la autoridad está dispuesta a cumplir sin la menor vacilación las prescripciones que se consignan en el bando citado.

Se amplía el plazo

SEVILLA, 11.—Como el plazo de cuarenta y ocho horas concedido en el bando del gobernador para que los obreros reanudaran el trabajo terminaba esta tarde a las seis, hora no muy indicada para ello, el plazo ha sido ampliado durante todo el día de mañana sábado.

Medidas energicas

SEVILLA, 11.—El gobernador ha dicho a los periodistas que los obreros que no se presenten mañana al trabajo quedarán despedidos definitivamente.

La crisis hullera

OVIEDO, 11.—Se ha facilitado una nota oficiosa en la que se da cuenta de que el director general de Minas y el ingeniero señor Cordero han terminado el estudio del problema hullero asturiano.

Como resultado de este estudio, el señor Fuentes Pila propondrá al ministro de Fomento determinadas medidas sobre el consumo y aplicación de los cupos de carbón nacional que correspondan a cada industria. En esta distribución se atenderá preferentemente, y con arreglo a una proporción determinada, a las Empresas más afectadas por la congestión en sus minas.

Es propósito del director general llegar en el más corto plazo de tiempo a la constitución y funcionamiento de los consorcios de almacénistas para dar así incremento a las demandas de consumo de carbón nacional.

El ministro de Fomento, que tanta atención presta a la producción hullera, completará medidas con otras que harán cesar en plazo no muy lejano los agobios e inquietudes que tanto preocupan a todas las clases sociales afectadas por el problema máxime si todos cuantos tienen el deber de colaborar en su resolución, cualquiera que sea su puesto, laboran con energía, lealtad y espíritu de sacrificio.

Llamamiento del señor Baldwin a los jefes industriales

LONDRES, 11.—El "Evening Standard" dice que antes de emprender su viaje, el señor Baldwin dirigirá una carta personal a más de diez mil jefes de la industria pidiéndoles que contribuyan en la más amplia medida a procurar trabajo a los obreros parados.

Este llamamiento irá especialmente dirigido a los directores de las industrias del hierro, el acero, ramo textil, comunicaciones marítimas y explotaciones mineras.

La guerra fuera de ley

Gestiones preliminares

LONDRES, 11.—El "Daily Telegraph" da cuenta de la llegada a Londres del señor Theodor Marriner, director de los Asuntos de Europa en el departamento de Estado americano, que se dirige a París con motivo de la firma del Pacto Kellogg. El señor Marriner celebrará hoy varias conversaciones con diversas personalidades británicas, y mañana seguirá su viaje a Francia.

Discurso del señor Poincaré contra la guerra

SAMPIGNI, 11.—El presidente del Consejo, señor Poincaré, en un discurso pronunciado con motivo de un reparto de premios, ha declarado: "Debemos felicitarlos por el hecho de que el Mundo entero condene ahora la guerra, que nunca será bastante severamente condenada. Hagamos, por lo tanto, todo lo que de nosotros dependa para que no vuelva nunca; vayamos más lejos aún: intentemos olvidar nuestros sufrimientos y perdonar el mal que se nos hizo. Seamos humanitarios y buenos; pero no llevemos nuestro candor hasta imaginarnos que estos sentimientos de bondad y humanidad no encontrarán nunca obstáculos en ninguna parte."

Ecos de sociedad

El lunes, santos Hipólito y Aurora, se dará la fiesta onomástica de la marquesa de Torralba con el de Valdemar de Bracamonte, marqués de Carvajal y de los señores Finat y Méndez Vigo.

Y el próximo día 15, festividad de la Asunción de Nuestra Señora, serán los días de las marquesas de Alhucemas, Bolaque, Cambil, viuda de la Ensenada, Romana y Villarreal de Alava.

Condesas de Bernar, Broel de Platzer, Cabarrús, Castilnovo, viuda de Montefuerte, Rodezno, Sagasta, Villanueva de las Haachas, Villanueva de la Barca y Zahara.

Señoras de Bárcenas, Caro y Arroyo, Castel, Castillo, Oñivares (don Pedro), de Palacio, Echarrí, Fernández de la Puente Francos Rodríguez, Gallinal, Garralda, Herrera Oría, Igual, Mac Crohon, Pastor (don Gabriel), Repullés, Salvadores (don Manuel), Torregrosa y Velarde.

Señoritas de Caballero, Canalejas, Codina, Perucho, Colmenares y duque de Estrada, García Loygorri, Gil Delgado, Icaza, Pidal, Salvadores, Saavedra y Lombillo y Sanjuanena.

En Las Arenas se halla enferma de gravedad la señora doña Carmen Rodríguez de Castro y Goicoechea, viuda del general y ex ministro de la Guerra don César Villar y Villate.

Está asistida solícitamente por sus hijos, don César, don José Luis y doña Carmen, marquesa de Olaso.

Deseamos su restablecimiento.

La condesa de Montseny ha dado a luz con felicidad un niño.

Han salido: para Hendaya, don Enrique Cortés y Rodríguez de Llano; para Santander, los marqueses de la Frontera e hijos; para Biarritz, don Tomás Chavarrí y Ligués; para Liérganes, la condesa viuda de San Luis; para Pontevedra, don Luis Usera Bugallal y distinguida esposa; para Zumaya, don Joaquín Dusmet; para La Toja, los condes de Vilana; para Guterrefio, la señorita María Eugenia Silvela y Corral; para Pau, la señora de Lafontaine; para Cesjona, doña Pilar Benedit, viuda de Sanz e hija; para Luanco, la distinguida familia de don Eduardo Palacio Valdés; para Mondariz, don Antonio López del Oro y la suya; para San Sebastián, el marqués de Vinent, y para Carranza, don Urbano J. Peña Chavarrí.

Su Alteza el infante don Fernando se ha instalado con su augusta esposa, la duquesa de Talavera, en una suntuosa villa de Ciboure (Bajos Pirineos), donde pasarán el resto del verano.

La esposa del presidente de la Diputación provincial de Barcelona, condesa de Montseny, ha dado a luz felizmente una niña.

La duquesa de Fernán-Núñez, con sus hijas, y la duquesa de Parcent, han marchado al balneario de Carlsbad.

Tragedia en la playa de Biarritz

Tres ahogados

SAN SEBASTIAN, 11.—Personas llegadas de Biarritz han facilitado detalles de una horrosa tragedia desarrollada en la playa que en aquella villa se conoce con el nombre de playa vasca.

A la hora del baño se hallaban dispuestos para entrar en el agua los hermanos Gastón Dominico y Tomás Cocena, a los que acompañaba un sobrino suyo, que quedó sentado a alguna distancia del mar en unión de la madre de los tres muchachos citados.

Gastón fué quien primero se dispuso a bañarse; pero apenas había avanzado algunos metros dentro del agua, fué alcanzado por una ola, quien lo derribó y arrastró mar adentro.

Al ver el peligro que corría el joven, su hermano Tomás, el mayor de los tres, que tenía veintisiete años de edad, acudió en socorro de Gastón y consiguió sujetarle; pero el auxiliado, presa de un pánico enorme, se aferró fuertemente a las piernas de su salvador y, al imposibilitarle todo movimiento, le hizo caer, y ambos se vieron en un nuevo y más inminente peligro de perecer.

Pero en este instante se arrojó al agua Dominico, quien tras enormes esfuerzos consiguió llegar hasta sus hermanos; pero cuando se disponía a ayudarlos, una ola empujó a los tres, y unos momentos más tarde todos ellos desaparecieron en el fondo.

La madre, horrorizada, trató de lanzarse en ayuda de los muchachos, pero varias personas que habían acudido al lugar del suceso consiguieron impedirlo, evitando una nueva desgracia.

Los tres hermanos ahogados pertenecían a una familia compuesta de doce, tres de los cuales perecieron en el campo de batalla durante la gran guerra.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA PREVIA CENSURA

Los sucesos

EN MADRID

Los cuatro atropellos de anoche.—Dos niños y dos ancianos heridos. En la calle de Alcalá, esquina a la de Peligros, el "taxi" número 21721-M, guiado por Antonio Ortega Moratin, atropelló al niño de once años Dionisio Alonso Hermedia, que vive en la calle de Ercilla, número 12, ocasionándole diversas lesiones de pronóstico reservado.

Otro niño llamado José Jiménez Larín, de diez años, que habita en la calle de Santa María, número 14, fué arrollado en el paseo del Prado por el "auto" número 9.392-I, de la matrícula de Biarritz, de cuyo punto acabada de llegar, guiado por el "chauffeur" francés Gaston Esquillot. La criatura, que resultó con varias lesiones de pronóstico reservado, ingresó en el Hospital Provincial.

El "chauffeur", que acababa de dejar a sus señores en el hotel al ocurrir el atropello, pasó al Juzgado de guardia.

El anciano Manuel García Martínez de sesenta y tres años, vecino del Barrio de Bilbao, fué atropellado en la calle de Torrijos, esquina a la de Alcalá, por el "auto" 10.058-M, conducido por su propietario, el doctor don Juan Antonio Alonso Muñozerro.

Finalmente, en la plaza de Nicolás Salmerón, un caballo conducido del diestro por José Martín Sánchez, arrolló a la anciana vendedora de setenta y seis años María Pérez Menéndez, que habita en la ronda de Toledo, núm. 14.

Sufrió la atropellada, que ingresó en el Hospital Provincial, diversas lesiones de pronóstico reservado.

Un obrero electrocutado en una fábrica de caucho. Ayer tarde ocurrió un grave accidente del trabajo en una fábrica de caucho establecida en la calle de la Santísima Trinidad, número 17 y 19.

Cuando se hallaba trabajando en una máquina eléctrica el obrero Félix de Santos Casajuna, de cuarenta y cinco años de edad, con domicilio en la calle de Quinones, núm. 8, sin que hasta ahora se sepa por qué causa se desprendió uno de los cables de alta tensión. El cable cayó sobre el infeliz obrero, que quedó electrocutado.

El Juzgado de guardia, que se personó inmediatamente en el lugar del suceso, ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito, empezando a instruir las diligencias correspondientes.

EN PROVINCIAS

Incendio en una era. ZARAGOZA, 11.—En una era del pueblo de Monterde se produjo un violento incendio que duró varias horas, al cabo de las cuales habían quedado destruidas numerosas gavillas que había dispuestas para la trilla.

Las pérdidas son importantes. Muerto en riña. TARRAGONA, 11.—En San Jaime de los Domenys cuestionaron Salvador Morató Rovira y Pedro Píñal Maley. Este último, con un bastón de estoque, causó a su contrincante una herida tan grave que le produjo la muerte a los pocos instantes.

La agresión de un hermano. BADAJOZ, 11.—En Villanueva de la Serena disputaron los hermanos Francisco y Trinidad Capilla Carmona.

El muchacho, en un momento de cólera, acometió a la joven y le propinó varios puntapiés, causándole diversas lesiones en diferentes partes del curso. Trinidad fué asistida en la Casa de Socorro.

Las mujeres conquistan el cine

Pero respetan la cámara. Las mujeres han invadido todos los ramos de la industria cinematográfica, con excepción de uno sólo.

Este hecho se descubrió en las oficinas de la Metro-Goldwyn-Mayer al observarse que figuraban mujeres en todas las listas del personal, salvo como fotógrafas... o fotógrafas.

Gran número de mujeres aparecen en la lista de pagos como autoras de argumentos,

como escritoras de títulos y otras actividades editoriales. Centenares están registradas como actrices. Ha nacido mujeres directoras y mujeres productoras de películas.

Hay mujeres que trabajan en los laboratorios. Las hay que corren y disponen con toda pericia las cintas cinematográficas. Hay mujeres ayudantes del director. Las hay especialistas en el arreglo de los disfraces y aceites para la pantalla. El departamento de guardarropía no podría pasarse sin ellas.

Algunas de los teatros más elegantes de "cine" pertenecen y son administrados por mujeres.

Tienen ellas, por naturaleza, el instinto de lo espectacular. A decir verdad, las mujeres han descollado prácticamente en todos los ramos de la industria cinematográfica. Mas, por alguna razón desconocida, no se han aventurado todavía a manejar la cámara fotográfica.

FALLECIMIENTO

El ex ministro don Pascual Amat

Ayer tarde falleció en Madrid el ex ministro conservador don Pascual Amat, que había sido ministro de Gracia y Justicia y pertenecía, en calidad de general retirado, al Cuerpo de Intendencia Militar.

Don Pascual Amat y Esteve nació en Yecla (Murcia) en octubre de 1855; tenía, pues, setenta y tres años de edad. Ingresó en la Administración Militar del Ejército, donde alcanzó el grado de comisario de Guerra de primera clase, y fué durante varios años profesor de la Academia de Avila. También ejerció la abogacía.

Ingresó en el partido conservador y desempeñó varios cargos, entre ellos los de subsecretario y ministro de Gracia y Justicia.

Fuó diputado a Cortes por Arévalo en varias legislaturas, y formó parte de la Comisión de Presupuestos y de otras que entendieron en asuntos importantes, como la reorganización del secretariado judicial.

Era también académico de Jurisprudencia y notable publicista.

Descanse en paz.

Grave accidente automovilista

El conde de Aybar, su esposa y tres hijos, lesionados.

Ayer, a eso de las diez de la mañana, y en un automóvil de la Real Casa, salió de Madrid con dirección a El Escorial el intendente general del Real Patrimonio, don Miguel González de Castejón, conde de Aybar; su esposa, doña Joaquina Chacón, y sus hijos, doña María, don Joaquín y don Manuel.

Al llegar el vehículo, que iba conducido por el mecánico Leandro García Tejedor, al kilómetro 14 de la citada carretera, entre El Plantío y Las Rozas, una camioneta cargada de cemento y conducida por su dueño, Ramón Llort, domiciliado en la calle de Vinaroz, número 11, se interpuso y sobrevino un violentísimo choque, saliendo despedidos de sus asientos el conde de Aybar y sus familiares, mientras la camioneta se empotraba en la verja del hotel denominado El Tivoli.

En auxilio de los viajeros acudieron campesinos y veraneantes de los hoteles inmediatos al lugar del suceso, los cuales trasladaron a los heridos al puesto de socorro de Las Rozas, donde los médicos de servicio asistieron al señor conde de Aybar, a su esposa y a sus hijos de lesiones de pronóstico reservado.

Todos ellos continuaron su viaje en otro automóvil a El Escorial, quedando hospitalizado en el puesto de Las Rozas el mecánico Leandro García Tejedor, que sufría intensa conmoción cerebral.

El conductor de la camioneta resultó ileso. Los dos vehículos quedaron destrozados por completo.

El Juzgado de El Escorial ha comenzado a practicar diligencias.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

NOTA OFICIOSA DEL MINISTERIO DE HACIENDA

La reforma del Banco hipotecario

Ayer tarde fué facilitada la siguiente nota oficiosa:

"Su Majestad el Rey ha firmado el decreto-ley que aprueba el nuevo Estatuto orgánico del Banco Hipotecario de la Caja de Fomento de la Pequeña Propiedad. La finalidad fundamental de esta disposición estriba en ensanchar la órbita de la política social a base territorial—casas baratas y económicas, acción social agraria, viviendas de funcionarios, de militares, etcétera—dotándola de medios abundantes, que no supongan carga directa del capital sobre el presupuesto de gastos del Estado. A esa orientación se llega, de un lado creando la Caja para el Fomento de la Pequeña Propiedad, organismo autónomo, pero estatal, y del otro, incorporando el Banco Hipotecario a la política social del Estado, ya con aportaciones anuales, ya con participación en los préstamos sociales.

El privilegio del Banco Hipotecario no se agranda, ni se restringe; se confirma por todo el periodo legal la vida que le asignó la ley del 17 de junio de 1876. Pero, aun a trueque de reproducir preceptos vigentes, los artículos primero al trece del decreto-ley desarrollan las normas básicas de la estructura y funcionamiento del Banco; que difieren poco de las que regían hasta hoy. Las principales innovaciones estriban en exigir autorización del Gobierno para cualquier aumento del capital social del Banco; en aumentar el número de consejeros del Banco con dos que designará el Ministerio de Hacienda; en declarar libre facultad del Gobierno el nombramiento y separación del gobernador del Banco; en exigir que todos los consejeros sean españoles, en lo sucesivo; en conceder expresamente al gobernador el derecho de voto, con apelación ante el Ministerio de Hacienda, que en definitiva resolverá, etc.

Pero la principal innovación es de índole financiera. A virtud de ella, el Banco cederá anualmente al Estado una parte de sus beneficios, graduada en idéntica forma que para el Banco de España; dicha participación oscilará entre el 5 y el 52 por 100, según la cuantía de aquéllos. El Banco Hipotecario, además, queda obligado a abrir al Estado una cuenta de crédito, hasta el máximo de seis millones de pesetas, sin interés alguno desde el momento en que los beneficios sociales excedan de ocho millones de pesetas. Por último, el Banco facilitará gratuitamente a la Caja para el Fomento de la Pequeña Propiedad todo su personal técnico, jurídico y administrativo, así como las tablas de valoraciones y demás elementos de que dispone.

Se obliga, además, al Banco Hipotecario a examinar las operaciones de préstamo social que le proponga la Caja, para que tome en cada una de ellas la parte que financieramente estime viable. De este modo, todo préstamo social será fraccionado; en una porción, como préstamo ordinario, correrá a cargo del Banco Hipotecario que se constituirá en primer acreedor hipotecario; en el resto, pechará con él la Caja para el Fomento de la Pequeña Propiedad, que será segundo acreedor hipotecario. En su parte, el Banco prestará con sus normas generales, aunque sin percibir derechos por gastos de gestión, tasación y escritura, ni tampoco comisión por reembolso anticipado; y la comisión anual no podrá exceder de la mitad de la que cobre en los demás préstamos. Esta colaboración tendrá gran importancia, porque ensanchará grandemente el campo de acción de la política social, al aumentar sus recursos de un modo indirecto.

La Caja para el Fomento de la Pequeña Propiedad tendrá por objeto el servicio financiero de las operaciones de préstamo social que acuerden los respectivos Ministerios o Centros oficiales. La presidirá el gobernador del Banco, con siete consejeros, de los cuales dos designados por el del Banco, y cinco por el Estado (dos de Hacienda, dos de Trabajo y uno de Guerra). Serán recursos de la Caja: la subvención anual del Estado; la Deuda pública creada para Casas Baratas y Económicas que aún no se haya puesto en circulación; los reembolsos por préstamos sociales hechos según la legislación anterior; la participación del

Estado en los beneficios del Banco; el anticipo de Tesorería que este debe hacer, etcétera. La Caja podrá abrir cuentas corrientes, avanzadas por el Estado hasta un máximo de cincuenta millones de pesetas; recibir imposiciones de ahorro, creando certificados de ahorro, y emitir bonos al portador, a corto o largo plazo, con la garantía de los títulos de la Deuda que se le entreguen, y en su caso, la de nuevas emisiones de Deuda o la del Tesoro.

La Caja debe cubrir todas las atenciones derivadas de la política social territorial, incluyendo entre ellas la concesión de préstamos para adquirir solares y construir viviendas baratas, económicas, etc., o para adquirir fincas rústicas y parcelarias, así como el pago de complementos de intereses. El préstamo de la Caja, unido en su caso al del Banco, no deberá exceder del 50 por 100 del valor del inmueble hipotecado, o por excepción, tratándose de casas para funcionarios o para militares, podrá llegar al 100 por 100. También podrá rebasar el 50 por 100 cuando el prestatario ofrezca garantía supletoria de valores del Estado, de la misma Caja o cedulas hipotecarias.

La Caja debe formar un fondo de reserva hasta llegar al 10 por 100 del capital inmovilizado en préstamos. Con los beneficios que obtenga debe constituir un fondo de capital propio, que se aplicará a devolver al Estado los títulos de la Deuda que este le haya entregado y a recoger del mercado los que se hallen en circulación.

Todos los préstamos sociales gozarán de exención de timbre y derechos reales, como también las adquisiciones o adjudicaciones de fincas que se deriven de aquellas operaciones. Los aranceles de Notarios y Registradores en las escrituras correspondientes, serán una mitad de los ordinarios.

El Consejo del Banco deberá redactar el proyecto de sus nuevos Estatutos sociales, antes del 15 de octubre próximo; y el de la Caja, antes del primero de igual mes.

El castellano obligatorio en las facturas para Cuba

El "Diario de la Marina" del 6 del corriente publica lo siguiente:

"La Cámara de Comercio Cubana ha dirigido a sus asociados una circular informándoles que la Secretaría de Estado, de acuerdo con la de Hacienda, ha comunicado a los cónsules de Cuba en el extranjero, por medio de la circular número 269, de 15 de mayo último, que después del 1 de septiembre próximo no certifiquen facturas, de mercancías cuya descripción no esté en el idioma castellano; toda vez que los funcionarios de las Aduanas de Cuba no están obligados a conocer más idioma que el español, que es el oficial de la República."

EN DAMASCO

La Asamblea constituyente no se adhiere a las manifestaciones del comisario inglés

DAMASCO, 11.—La Asamblea constituyente no se ha adherido a las manifestaciones hechas por el alto comisario en la declaración de que ha dado lectura en la sesión celebrada hoy.

Ahora se tratará de poner en claro las consecuencias que puede producir esa actitud de la Asamblea, creyéndose que quedará aplazada la discusión de las cuestiones en litigio planteadas en la actualidad.

Las llamas destruyen una carpintería

SAN SEBASTIAN, 11.—En Villafranca de Oria se produjo un formidable incendio en una casa en la que había instalado un taller de carpintería. El siniestro adquirió desde los primeros momentos extraordinarias proporciones, temiéndose se propagara a las casas colindantes, entre las que existe un depósito de alcoholes.

El edificio, en el que está instalado el taller de carpintería, quedó completamente destruido. Las pérdidas son grandes.

Acudió el Servicio de Bomberos de los pueblos cercanos y el gobernador de Guipúzcoa, el alcalde de San Sebastián y otras autoridades. Después de tres horas de grandes trabajos se consiguió extinguir el siniestro.

Del extranjero

Un memorándum al Gobierno japonés

TOKIO, 11.—El Consejo privado, al aprobar la nueva ley japonesa denominada "ley para preservar la paz", y que establece la pena de muerte para toda persona reconocida culpable de actividades comunistas, dirige al Gobierno japonés un largo memorándum, en el que enumera algunas de las disposiciones adoptadas para evitar la implantación del comunismo en el Japón.

Una de las primeras cosas que deben realizarse, según el Consejo privado, es aplicar la reforma del sistema escolar en todo el Imperio del Japón, para evitar la enseñanza de doctrinas comunistas por los profesores de ideas avanzadas.

A continuación se propone que la Policía vigile estrechamente a todas las personas conocidas por sus sentimientos extremistas, y les impida ponerse en contacto con la multitud o con los obreros japoneses.

El Consejo privado pide también que la Policía desmascare a todas las Sociedades secretas y expulse en particular a todos los ciudadanos rusos que sostienen relaciones con tales Sociedades secretas japonesas.

Por último, se debe reforzar la Policía japonesa, y prepararla especialmente para hacer, no solamente fracasar las actividades comunistas, sino también para detener a todas las personas que manifiesten públicamente opiniones favorables al comunismo.

Créese que se llegará a un acuerdo en el problema manchú

TOKIO, 11.—Se cree que en breve se llegará a un acuerdo pacífico que pondrá término al problema manchú.

El primer ministro japonés, señor Tanaka, ha declarado en una reunión del partido gubernamental que el deseo del Japón es continuar su amistad con China, y el Gobierno nipón acogerá toda gestión que pueda redundar en pro de la unificación de China.

Japón dice que no enviará refuerzos a Manchuria

TOKIO, 11.—El Gobierno ha declarado oficialmente que el Japón no tiene intención de enviar fuerzas de refuerzo a las tropas de ocupación de Manchuria.

RIÑA SANGRIENTA

SALAMANCA, 11.—Cuando se celebraba un baile en el pueblo de Tejares, los mozos llamados Tomás Sánchez y Crescencio Vicente, de quince y diez y seis años de edad, respectivamente, que desde hace algún tiempo estaban enemistados, disputaron por un motivo sin importancia.

Los muchachos salieron desafiados a la calle, y Tomás, esgrimiendo una navaja, acometió a su rival y le produjo una gravísima herida en el costado izquierdo que le interesa el pulmón.

Espectáculos para mañana

CHUECA. — Mañana domingo, a las siete y a las once, "La perla del amor" (éxito cumbre del maestro Tena). Butacas a 2 pesetas.

El lunes, a las siete, "Las bribonas" y "San Juan de Luz". Butacas a 1 peseta. A las once, "La perla del amor" (el mayor éxito de la temporada). Butacas a 2 pesetas.

FUENCARRAL. — Compañía lírica dirigida por don Valentín González. A las cinco, el domingo, "La chicharra". Butacas a 1 peseta. A las seis y media, "La revoltosa" y "La viejecita", por María Badía. A las diez y tres cuartos, "Marina", por Peñalver.

Lunes. A las siete y media, "La revoltosa", por María Badía. Butacas a 1 peseta. A las diez y media, "Los gavilanes", por Peñalver.

Imprenta de LA MAÑANA

Minas, 1. Teléfono 54912

:- Lotería Nacional :-

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 11 DE AGOSTO DE 1928. (NUMEROS TOMADOS AL OIDO)

PREMIOS MAYORES

Table with 3 columns: Premios, Poblaciones, and winning numbers. Includes prizes for 120,000, 65,000, 25,000, 2,000, 1,000, 505, 19,452, 986, 30,000, 20,796, and 29,669 pesetas in various cities like Cádiz, Sevilla, Madrid, Barcelona, etc.

PREMIADOS CON 400 pesetas

Table with 3 columns: Premios, Poblaciones, and winning numbers. Lists 400 peseta prizes in Decena and Centena categories for various cities.

Table with 3 columns: Premios, Poblaciones, and winning numbers. Lists prizes for 200, 100, 50, 20, 10, 5, and 2 pesetas in various categories.

Table with 3 columns: Premios, Poblaciones, and winning numbers. Lists prizes for 100, 50, 20, 10, 5, and 2 pesetas in various categories.

Table with 3 columns: Premios, Poblaciones, and winning numbers. Lists prizes for 100, 50, 20, 10, 5, and 2 pesetas in various categories.

Table with 3 columns: Premios, Poblaciones, and winning numbers. Lists prizes for 100, 50, 20, 10, 5, and 2 pesetas in various categories.

Los deportes

A propósito del boxeo y de la lucha grecorromana

SAN SEBASTIAN, 11.—En un periódico de esta localidad apareció ayer una carta firmada por Javier Ochoa, el famoso luchador de grecorromana, en la que de una manera airada protestaba de las afirmaciones hechas ante diferentes personas en la noche del 5 del corriente por Paulino Uzcedun, comentando el "match" que se celebraba en el Frontón Jai-Alai, y en el que tomaba parte el firmante de la carta.

Afirma Ochoa que Uzcedun, con su soberbia, su empaque estrafalario y su indiscreto engreimiento, no hace más que tocar los linderos del más grotesco de los ridículos, y, por último, le desafía a celebrar un combate de lucha libre, para que vea que no hay que tratar con tanto desdén a los luchadores de grecorromana.

A esta carta ha contestado hoy con otra en "El Pueblo Vasco" el púgil Paulino Uzcedun, en la que refiere lo ocurrido en el frontón Jai-Alai y las frases que todos los espectadores pronunciaron respecto a los resultados de los combates.

Rechaza el ex leñador de Regil las frases injuriosas que le dirige Javier Ochoa y se niega en absoluto a celebrar con éste combate de ninguna especie, pues dice que no quiere ni puede prestarse a la "réclame" con vistas a beneficios económicos a que aspira Javier Ochoa.

El incidente entre los dos famosos luchadores ha sido comentadísimo en los centros deportivos de toda la región.

Fútbol.—Se gestiona que el Barcelona juegue contra una selección en Riojaneiro RIO JANEIRO, 11.—Créese que las gestiones iniciadas para conseguir que el equipo del F. C. Barcelona juegue un partido en esta capital darán el resultado apetecido y que el equipo campeón de España se desplazará en Rio Janeiro unos días a su regreso a España.

En caso de confirmarse la noticia, el Barcelona jugará con un equipo de selección.

El F. C. Barcelona BUENOS AIRES, 11.—El F. C. Barcelona jugará además de los partidos que anunciamos para los días 11 y 15, otro el día 18.

El primero será contra el Club Independiente; el segundo, contra la misma selección que combatió los días 4 y 5, y el tercero, contra el Boca Juniors.

"Yachting".—Las famosas regatas de Cowes

LONDRES, 11.—La Semana Cowes ha vuelto a tener este año el esplendor de antes de la guerra.

Más de trescientas embarcaciones han asistido a las famosas regatas. El pabellón español estaba brillantemente representado por el "Reina María Cristina", de la Compañía Transatlántica.

Al pasar ante este barco el yate real inglés "Britania", los turistas del "Reina María Cristina" vitorearon largamente al Rey Jorge, quien saludaba visiblemente emocionado.

Hay gran expectación para el banquete de gala que se celebrará esta noche a bordo del trasatlántico español, con asistencia de las autoridades.

Ateísmo.—Dos periodistas van a intentar la vuelta a España a pie

El próximo miércoles, a las cuatro de la mañana, emprenderán la vuelta a España a pie dos esforzados periodistas, los señores don José Mendoza Bello y don Eusebio Sixto, quienes se proponen cubrir los 5.000 kilómetros de que consta aproximadamente el recorrido en pequeñas etapas, al cabo de cada una de ellas dedicarán el tiempo que habrían de emplear para el descanso, a dar conferencias sobre literatura, periodismo y otros temas interesantes, con cuyo producto, y la ayuda que puedan prestarles los Municipios y Corporaciones, han de llevar a cabo el intento.

Tiene, pues, el empeño un carácter deportivo y cultural al mismo tiempo, y bien merecen los inteligentes y esforzados muchachos el apoyo de todos para que puedan llevar a feliz término su hazaña.

Desde Madrid marcharán los señores Sixto y Mendoza a Alcalá de Henares y de este punto a Guadalajara, para continuar visitando en sucesivas etapas Zaragoza, Barcelona, Gerona, Huesca, Pamplona, San Sebastián, Bilbao, Santander, Oviedo, La Coruña, Pontevedra, Zamora, Salamanca, Badajoz, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Murcia, Valencia, Castellón, Tarragona y Barcelona, desde donde volverán a Madrid.

En las pruebas olímpicas de waterpolo, Francia derrota a la Argentina

AMSTERDAM, 11.—Natación-waterpolo. Francia ha vencido a la Argentina por 8-0.

Al terminar el primer tiempo, Francia tenía cuatro tantos a su favor.

Con este resultado, Francia queda clasificada en tercer puesto, después de Alemania y Hungría.

La moral y el armamento

Al estudiar algunos escritores, con la competencia propia de su categoría militar, la actuación del material de guerra; al observar que el aumento de potencia en el fusil ha sido una realidad; que los perfeccionamientos en el armamento han llegado a imponer cambios efectivos en la táctica, y que el espíritu de los beligerantes y las normas de sus reglamentos, solicitan como previa medida para el avance la obtención de una superioridad de fuego aplastante, se muestran partidarios del fomento del material de todas clases, buscando su perfeccionamiento en potencia, alcance y precisión y a obtener un stock potente para cuando las circunstancias lo exijan.

Otros escritores de no menos significación afirman que el crecimiento destructor de las armas de fuego conducirá a hacer los ataques más mortíferos, y al agotarse la infantería más pronto, requerirá mayores efectivos, vieniendo a deducir, que más que un aumento de efectivos en esta última arma convendría rebajar la hipertrofia del maquinismo, buscando una mayor eficacia en la precisión del tiro y fomentando, sobre todo, del factor moral, considerando que este elemento desfalca con el progreso del armamento.

Ambos radicalismos pueden equilibrarse, pues siendo el hombre impulsado por sus facultades psíquicas, el que ha de ocupar en de-

finitiva el terreno venciendo algunas, con sus armas individuales, aquellas resistencias enemigas que, sustridas al fuego de cañón, surgen a última hora en medio del asaltante, se comprende que no es posible debilitar ni desprenderse de la fuerza que representa este elemento humano que, si ha de marchar en pequeños grupos, necesitan indispensablemente estar guiados por una voluntad, y sobre todo, estar sujetos por los lazos invisibles de la moral, virtud que arrastandolos al cumplimiento del deber, ha de constituir la principal fuerza motriz para inducirlos al movimiento.

Pero para que este movimiento se inicie con ciertas garantías, se necesita hoy y creemos se necesitará siempre, la colaboración íntima del fuego, la asistencia del material. Y si la moral ha de ser tan necesaria al soldado que lucha en primera línea como el aire lo es para la vida, no es menos cierto que una de las maneras de aumentar su ánimo, ampararlo y conservarlo, es hacerle ver que goza de la posesión y ayuda eficaz de medios poderosos. Por esto todas las naciones dedican preterente atención al progreso del armamento, examinando con especial interés cuantos proyectos se presentan sobre mejoras en él, efectuando los correspondientes ensayos antes de decidir su adopción.

Varias tentativas se han hecho, tratando de sustituir en las armas portátiles el elemento propulsor actual, o sea la pólvora, por el aire comprimido, siendo en este orden de ideas la última palabra, el invento de un nuevo fusil alemán, probado al parecer con éxito. La nueva arma funciona, como decimos, con aire comprimido y puede automáticamente hacer 25 disparos, en cortísimo tiempo.

El alcance excede en mucho al actual, llegando a las mayores distancias, con fuerza de penetración suficiente para perforar planchas de tres mm. de espesor. Los proyectiles tienen su ojiva muy prolongada terminada en punta aguda, y poseen una velocidad inicial que sobrepasa en una quinta parte a la de los más modernos fusiles del ejército.

El aire comprimido va en cartuchos de acero, que se adaptan al fusil, disponiéndose con cada cartucho de una energía suficiente para disparar 25 proyectiles.

Salvo débil silbido, el disparo del fusil de aire comprimido es completamente silencioso hecho, que por sí sólo, constituye una de sus más preciadas ventajas. Además hay que añadir, el quedar suprimida la molesta operación de limpiar el ánima del cañón inmediatamente después del fuego, cosa antes necesaria para evitar el efecto corrosivo de la pólvora. En las experiencias llevadas a cabo se ha podido observar que después de 2.000 disparos consecutivos, apenas si se nota recalentamiento apreciable en el cañón.

Si esta nueva arma tiene éxito, al enmascaramiento del material habrá seguido el del humo y el ruido de las armas portátiles, ya que ni uno ni otro dan señales de vida en este novísimo fusil.

ESPAÑA Y AMERICA

En honor de don Angel L. Sojo

Mañana, domingo, 12, será obsequiado en Buenos Aires con un banquete, organizado por todas las Asociaciones españolas allí existentes, el ilustre periodista don Angel L. Sojo, director del importante diario "La Razon".

No nos ha sorprendido la noticia ni mucho menos, ya que hace tiempo esperábamos una demostración de cariño hacia la personalidad de tan insigne periodista, que con plausible tenacidad ha venido laborando, un día y otro, en pro de los intereses españoles en la bellísima República Argentina. Por ello, y por los talentos indiscutibles de Angel L. Sojo, en cuyas manos ha logrado ser "La Razon" uno de los más prestigiosos y difundidos diarios de América, nos asociamos sinceramente al homenaje que los españoles residentes en Buenos Aires tributarán mañana a tan esclarecido periodista.

Angel L. Sojo es, además, por afecto y temperamento, un gran español, y ello nos enorgullece y conforta.

Un guarda irascible

TERUEL, 11.—Comunican de Orihuela del Tremedal que cuando se hallaban los vecinos entregados a las faenas de la trilla se escapó una mula y el animal entró en una finca inmediata, de cuya custodia estaba encargado el guarda Julián Rueda López.

Para recoger al animal penetraron en la finca tras él la vecina María López y una hija suya de corta edad, y como ésta resultara despectivamente al guarda, éste se dirigió a ella, y valiéndose de un grueso garrote que llevaba agredió a María y a su hija, causándoles diversas lesiones de importancia.

Detenido el autor de la agresión, negó los hechos que se le imputan y afirmó que se le señala como autor de las lesiones por venganza.

Asalto a una joyería en París

Un ladrón mata al joyero y dispara contra el público.—La Policía consigue matar al asesino

PARIS, 11.—Un ladrón penetró hoy en una joyería con el propósito de desvalijarla.

Lo primero que hizo fué matar a tiros al joyero. La mujer de éste, que presenció el hecho, loca de terror emprendió la huida, perseguida por el malhechor, y se tiró por una ventana.

Al observar el enorme público que se había ya estacionado ante el establecimiento, atraído por el ruido de los disparos, el criminal descargó repetidas veces su revólver sobre la multitud. A esto pusieron fin los agentes de Policía, que lo gararon con sus pistolas matar al ladrón.

La esposa del joyero, herida PARIS, 11.—La dueña de la joyería, que saltó por una ventana perseguida por el ladrón que mató a su marido, ha resultado herida.

AMERICA

Se dice que ha estallado la revolución en El Brasil

BUENOS AIRES, 11.—Según noticias enviadas desde Asunción (Paraguay), ha estallado una revolución en el Brasil.

Las fronteras paraguayas se han reforzado con envío de fuerzas del Ejército, a toda prisa.

La Embajada del Brasil en París desmiente la noticia

PARIS, 11.—La Embajada del Brasil en esta capital dice que no es exacta la noticia publicada por algunos periódicos ingleses (recibida por vía Paraguay-Argentina), según la cual había estallado la revolución en el Brasil.

Nicaragua.—Impresión del último combate en Norteamérica

LONDRES, 11.—La noticia del combate en Rio Coco (Nicaragua), entre los marinos norteamericanos y los partidarios de Sandino ha causado dolorosa sorpresa en los Estados Unidos, después de las afirmaciones hechas por el Gobierno de que la guerra había terminado.

La Prensa imperialista dice que se trata sólo de un encuentro sin importancia. Los periódicos liberales afirman que el hecho de la batalla es cierto, y que ha costado vidas norteamericanas, demostrando que Sandino sigue con sus tropas en pie de guerra.

El destacamento norteamericano fué atacado a sesenta millas de Bokay, cuando cruzaba el rio Coco. Los soldados de Sandino sostuvieron tenazmente el combate, logrando hundir varias barcas.

El envío inmediato de aviones norteamericanos obligó a los sandinistas a retirarse. Las autoridades norteamericanas dicen que diez liberales fueron muertos y tres heridos.

La Secretaría de Estado ha publicado un folleto oficial titulado: "Historia de las relaciones entre Norteamérica y Nicaragua desde 1909", en el que dice que desde la rebelión de Sandino hasta abril último han muerto 215 nicaraguenses y 21 marinos de las tropas de ocupación.

Añade que los sandinistas están fuera de la ley, e insiste en las afirmaciones ya conocidas sobre el carácter de la ocupación.

Se cree que Moncada será el candidato oficial

LONDRES, 11.—Comunican de Nicaragua que el secretario particular de Adolfo Díaz, señor Arguello, ha comunicado oficialmente a la Prensa que las dos fracciones conservadoras se han unido, acordando apoyar la candidatura a la Presidencia de Adolfo Benard, y de Julio Cardenal a la vicepresidencia.

El acuerdo ha sido firmado por Adolfo Díaz y Chamorro. Los conservadores creen que esa candidatura será bien vista por los Estados Unidos.

El acuerdo ha sido comunicado al general Mac Coy, jefe de las fuerzas de ocupación.

En los círculos políticos de Washington no se concede importancia a dicho acuerdo, y se sigue creyendo que el candidato que patrocinará el Gobierno de Washington será Moncada, liberal disidente de Sandino.

Son inminentes nuevos encuentros MANAGUA, 11.—Los rebeldes tendieron una emboscada a las tropas americanas que ocupan Nicaragua.

A consecuencia de ella ha sido necesario enviar tropas americanas de refuerzo a los puntos amenazados. Son inminentes nuevos combates.

La fabricación de automóviles

NUEVA YORK, 11.—Durante el año 1927 la fabricación de automóviles fué de 3.394.255 contra 4.298.799 en 1926.

Homenaje a un coronel francés

RIOJANEIRO, 11.—Próximamente se inaugurará en Uba un monumento a la memoria del coronel francés Tomás Marlière, precursor de la civilización en el Estado de Minas Geraes.

Nuevo académico

RIOJANEIRO, 11.—En tercera elección y por 32 votos contra 28 ha sido elegido miembro de la Academia brasileña de Letras el ex embajador don Alberto de Faria.

Organización de una industria

SANTIAGO DE CHILE, 11.—El Gobierno que estudia actualmente la organización de la industria vitivinícola se propone mejorarla, ya que ella representa altos porcentajes de la riqueza agrícola del país.

ALEMANIA

El nuevo embajador inglés presenta sus credenciales

BERLIN, 11.—El presidente del Reich, señor Hindenburg, ha recibido en audiencia al nuevo embajador de la Gran Bretaña en Berlín, sir Horace Rumbold, quien le hizo entrega de sus cartas credenciales, pronunciando una alocución haciendo resaltar la importancia de la influencia alemana y declarando que la tranquilidad general a consecuencia del Tratado de Locarno y de la participación de Alemania en la Sociedad de Naciones constituye la mejor garantía para la continuidad de la colaboración de este país en una política de paz y acuerdo.

El presidente del Reich contestó felicitándose por el hecho de que el nuevo embajador considera como la parte más noble de su futura tarea el desarollarlo de las buenas relaciones existentes entre la Gran Bretaña y Alemania.

El mariscal Hindenburg expresó su esperanza de que el Tratado de Locarno y la Sociedad de Naciones faciliten la política de paz y acuerdo seguida tanto por Alemania como por la Gran Bretaña.

El presidente del Reich recibió después al nuevo ministro de la República Argentina, quien le entregó sus cartas credenciales, y después al nuevo ministro de Haití, para la misma ceremonia.

La aplicación del plan Dawes BERLIN, 11.—El agente general de pagos por reparaciones, comunica el detalle de

las operaciones de aplicación del plan Dawes.

Durante el pasado mes de Julio los fondos disponibles se elevaron a 145.971.880 marcos oro. El total de las transferencias fue de marcos oro 137.839.590. De esta suma, Francia percibió 99.504.432 marcos oro; Inglaterra, 31.709.100; Italia, marcos oro 5.070.040; Bélgica, 5.307.242; Servia, 4.030.223, y los Estados Unidos, 0.054.432.

En 31 de Julio el saldo disponible era de 161.900.000 marcos oro.

Desde el principio de la aplicación del plan Dawes el total de las sumas transferidas a las potencias acreedoras asciende a 1.431.902.647 marcos oro.

Nuevo acorazado

BERLIN, 11.—El Gobierno del Reich ha dado su aprobación para la construcción de un nuevo acorazado, después de haber hecho constar que el acorazado que esto suponga será amortizado en los próximos años por medio de una reducción en los gastos.

El Gobierno decidió igualmente presentar al Reichstag los proyectos de ley para la ratificación de tres convenciones internacionales, relativas a la navegación.

El Congreso internacional de mutilados y ex combatientes

BERLIN, 11.—En la Comisión de la Paz del Congreso internacional de mutilados y ex combatientes, que se celebra en esta capital, el ciego alemán dijo que la cuestión relativa a la evacuación de Kenania deberá ser resuelta en relación con los problemas económicos y financieros derivados de la guerra, y expresó sus deseos de que pronto se llegara a un completo acuerdo acerca del particular.

El delegado danés manifestó que, en el transcurso de su viaje a las regiones devastadas de Francia, ha podido apreciar que el pueblo francés no conserva rencor ni resentimiento hacia el pueblo alemán.

El delegado de Polonia puso de manifiesto los peligros que supone para su país la vecindad de los Soviets y las manifestaciones de los nacionalistas alemanes, cosas ambas desfavorables en lo que se refiere al desarme.

El Comité ejecutivo del Congreso adoptó una resolución en favor de la paz.

EN GIJON

La Feria de Muestras

La inauguración

GIJON, 11.—Ayer se inauguró esta feria de Muestras. Desde el Ayuntamiento se organizó una comitiva, que terminó en el palacio del certamen.

Llegada la comitiva a la Exposición, pasaron los que la formaban al salón principal del palacio, donde se celebró la solemne ceremonia de la apertura de la Feria de Muestras, pronunciándose discursos, que cerró el del director general de Agricultura, declarando abierto el certamen.

Inmediatamente, los asistentes al acto recorrieron detenidamente las diversas instalaciones de la Feria de Muestras y las de la Exposición Agropecuaria, haciendo calurosos elogios de todas ellas.

A insistentes ruegos de los miembros del Comité de la Feria, el señor Vellando ha aceptado ser mantenedor de la fiesta literaria que en honor de las infantas se celebrará en esta capital en fecha próxima.

Anoche se celebró una verbena, que estuvo animadísima.

El entusiasmo en la población es enorme. La mayoría de las casas lucen colgaduras.

Violento incendio en un monte

SORIA, 11.—En el término de Vinuesa se declaró un violentísimo incendio en el monte denominado Pinar Grande.

Las llamas llevan destruidas hasta ahora cien hectáreas de tupido arbolado, temiendo la propagación, pues ocasionaría pérdidas cuantiosas.

Para el lugar del suceso ha salido personal de la Jefatura de Montes, servicio de Incendios de Soria y fuerzas de la Benemérita.

La fortuna de Loewenstein

LONDRES, 11.—Se dice que el financiero Loewenstein ha dejado una fortuna de cinco millones de libras esterlinas aproximadamente, de cuya suma habrá de ser deducido el impuesto sobre la sucesión, con arreglo a las leyes belgas. También se dice que esta suma es inferior en seis millones de libras esterlinas a la que constituía la fortuna del famoso banquero algunas semanas antes de su muerte.

El testamento de Loewenstein fué abierto en Bruselas al día siguiente de ser hallado su cadáver. Un amigo de Loewenstein ha declarado que la fortuna íntegra del banquero pasaba a poder de su viuda, única ejecutoria testamentaria. Por el contrario, el "Evening News" dice que la fortuna de Loewenstein se elevaba a ocho millones de libras esterlinas, que deberán ser repartidos entre su viuda y su hijo, y que durante las tres semanas que precedieron a su muerte había tenido pérdidas por valor de cerca de doce millones de libras esterlinas.

Las pérdidas que sufrió el financiero Loewenstein

BRUSELAS, 11.—La Agencia Belga publica la siguiente nota: "Algunos diarios ingleses se han hecho eco de supuestas pérdidas experimentadas por el fallecido banquero belga señor Loewenstein, por valor de 10 millones de libras esterlinas. Entre los familiares del señor Loewenstein se declara que no hay tales pérdidas, sino que se trata tan sólo de una depreciación de valores en cartera, depreciación que tiene su contrapartida en créditos que ascienden a más de dos millones de libras esterlinas."

De Barcelona

El intento de asalto al cuartel de Atarazanas.—Una nota del gobernador.—Una denuncia

BARCELONA, 11.—En la sala de actos de la prisión celular comenzó ayer mañana el Consejo de guerra instruido con motivo del intento de asalto al cuartel de Atarazanas.

A las diez y media de la mañana quedó constituido el Consejo, bajo la presidencia del coronel del Parque de Artillería, don Silverio Gallego.

Los procesados son: José Rufos Serres, de treinta y tres años, albañil, natural de Huesca; Manuel Montero Martín, de treinta y tres años, carpintero, natural de Alicante; Juan Masip, de treinta y uno, mecánico; Narciso Masmitjana Badia, de veinte, cerrajero; Antonio Taxonera, de veinticuatro, de Barcelona; Antonio Siraña, de veintuno; Manuel Bieto Fortuny, de veintidós, albañil; Pascual Solá, de veinticuatro, fundidor; Ezequiel Mentanteu, de veintiséis, natural de Navarra; Pascual Cipáu, de cuarenta y cinco, jornalero, natural de Huesca; Felipe Quiñena, de treinta, natural de Teruel. Cristóbal Gamero, de diez y ocho, de Sevilla, y Joaquín Martínez Moral, de veinticinco, de Almería.

Fueron leídas las conclusiones del fiscal, que califica el hecho de rebelión militar fracasada, y pide para Cristóbal Gamero diez años de prisión militar mayor; para Martínez, Masmitjana y Torres, ocho años; para Taxonera, Ciraña y Bieto, seis años y un día, con las accesorias; abonándoseles la mitad del primer año de prisión y el total del exceso. Para los demás solicita la absolución.

A continuación se da lectura a las conclusiones de la defensa, que pide la absolución para todos los procesados, entendiendo que no se les puede exigir responsabilidad por los hechos que se les atribuyen.

A la una en punto se suspende el Consejo.

Por la tarde se reanuda el Consejo a las cuatro, efectuando la prueba testifical, que duró tres horas. Terminada ésta se suspende el Consejo hasta hoy.

En el Gobierno civil han dado una nota oficiosa relacionada con las medidas adoptadas para imponer la higiene en los bañeríos.

Se ordena la inspección de éstos y se dictan reglas para la renovación del agua de las piscinas y para la limpieza de las bañeras y tinas.

La Sociedad constructora de los coches del "Metro" transversal ha presentado en el Juzgado una denuncia contra la Empresa propietaria de dicho ferrocarril, a la que reclama el abono de 310.000 pesetas, importe de ocho coches que ha construido.

Otras noticias

BARCELONA, 11.—Ha sido aprobada la sentencia dictada por un Consejo de guerra de oficiales generales contra un alférez de Infantería procesado por el supuesto delito de abandono de destino.

El procesado es condenado a la pena de dos meses y un día de arresto por una falta grave, pena que cumplirá en el castillo de Montjuich.

En el vapor "Cabo Plata", y procedentes de Marsella, donde los dejó el barco que desde Bombay los condujo, han llegado tres caballos que el Maharaja de Patiala envía como regalo a don Alfonso.

DESPUES DE UN ACCIDENTE

El vapor "Plus Ultra" llega a Cádiz

CADIZ, 11.—Ha llegado el vapor de la Compañía Transmediterránea "Plus Ultra", que sufrió averías al día siguiente de su salida de las Islas Canarias.

No es una motonave como se dijo, sino vapor.

No tiene averías de importancia, sino defectos en los cilindros, que serán reparados en la factoría de Matagorda.

Los pasajeros que trae con destino a Sevilla los conducirá a la capital del Guadalquivir el vapor de la misma Compañía "Vicente Puchol". Otro vapor conducirá el importante cargamento de frutas.

La avería ocurrida al "Plus Ultra" consistió en la rotura de los cilindros de baja presión.

El segundo maquinista realizó en alta mar la labor de desconectar el cilindro utilizado, viniendo el buque trabajando sólo con los cilindros de alta y media presión, que disminuye, naturalmente, la marcha. Así, debiendo llegar el buque en la mañana del 8, ha entrado hoy por la tarde.

Los viajeros elogian la actuación del segundo maquinista por la rapidez con que realizó la operación, permitiendo que el buque siguiese navegando.

En los pinares La Espartosa, término de Chiclana, se declaró un incendio, que debido al fuerte viento adquirió grandes proporciones. Pudo sofocarse a las ocho horas de iniciado.

NOTAS DEL DIA

Ha regresado a Madrid procedente de Segovia, el ministro de Instrucción pública señor Callejo.

Toda la mañana permaneció en su despacho trabajando, trasladándose a mediados el Ministerio de la Gobernación, entrevistándose con el señor Martínez Anido.

Visitaron al ministro de Fomento el conde de Casafuerte y el señor Sánchez Pacheco, que le hablaron de la autopista de Madrid a Vigo.

LA SOLEDAD=FUNERARIA DESENGANO 10 TEL 13050 ESTÁ CASANDO...

Gran Farmacia del Noviciado


Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

ANUNCIENSE EN
La Opinión
DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
WATERBURY'S

Os curará vuestras enfermedades de la matriz.—Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZAMBRAÑA.—Puerta de Morca, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguñosa, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desahogado todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le suego en enviar un nuevo frasco que tomaré en consideración, cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted atento y aya, q. J. García Revenga. Madrid, 10 de Mayo de 1917.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambraña, Puerta de Morca, 5
Gayosa, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis